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Relevé de Décisions du Conseil de la 
Formation et de la Vie Etudiante 

du 28 mars 2024 

 

 

Le quorum étant atteint, Monsieur le Vice-Président Formation de l’Université Polytechnique Hauts-de-

France ouvre la séance à 14h30 et fait lecture des pouvoirs. 

 

1. Point sur les candidatures des étudiants pour la commission de discipline 

5 candidats déclarés à ce jour, les élections auront lieu très rapidement. 

 

2. Approbation du relevé de décisions de la séance du 7 décembre 2023 : 

En l’absence de remarque, le relevé de décisions de la séance plénière du CFVE du 7 décembre 

2023 est adopté à l’unanimité. 

 

3. Information sur l’avancée de l’évaluation HCERES 

Ce point est présenté par Monsieur Franck BARBIER, Vice-Président Formation, qui rappelle que 
l’évaluation des formations est une des 3 évaluations imposées par le HCERES. Cette évaluation 
a lieu tous les 5 ans. Elle conditionne la future accréditation des formations. 
La prochaine étape est la validation des auto-évaluations dans les directions des composantes et 
établissements composantes (avril et mai 2024). 
 

Le HCERES impose pour chaque formation :  
Un rapport avec des critères définis, des données chiffrées (du nombre de candidatures à l’inser-
tion professionnelle des diplômés), des données qualitatives, un auto-positionnement et une 
analyse obligatoire des documents ayant valeur de preuve. 
Au total, l’EPE doit déposer au HCERES : 
76 rapports 
304 documents ayant valeur de preuve 
 
Le dépôt sur le site du HCERES doit se faire au plus tard le 14/06/2024. 
 

 

4. Vote du calendrier des formations 

Ce point est présenté par Monsieur Ludovic VAN OOST, Directeur du Pôle Formation et Vie 
Etudiante qui fait lecture du calendrier des pauses pédagogiques ainsi que de quelques dates 
importantes de l’année universitaire 2024/2025 (réorientation, cap campus, calendrier des 
inscriptions ...). 

Les représentants étudiants demandent s’il est possible de reculer la pause pédagogique du 12 
au 22 avril afin que celle-ci se soit mise en complément des deux pauses suivantes de mai, pour 
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ne faire qu’une seule coupure, afin de permettre au plus grand nombre d’étudiants de rentrer 
chez eux et d’éviter les allers-retours couteux. 

Monsieur Ludovic VAN OOST indique que cela n’est pas possible car les dates de fermeture de 
l’UPHF ont déjà été votées en Conseil d’Administration. 

Madame Dorothée CALLENS et Monsieur Dorian PETIT demandent si ces ponts ne pourraient 
pas être mis à profit pour organiser des activités ou des sorties. 

Les représentant étudiants ne pensent pas que ce soit le bon moment car c’est la période des 
examens. De plus, à cette période, il y a des rendus de travaux, ces coupures vont allonger la 
période des oraux. 

Monsieur Franck BARBIER répond que le calendrier est voté plus d’un an à l’avance afin que les 
RP et les enseignants puissent adapter leur calendrier. Et que ces fermetures de mai sont aussi 
liées à des contraintes économiques. 

Monsieur Éric BRICOUT précise que les représentants étudiants au Conseil d’Administration 
auraient pu faire des remarques quand ce point a été voté. 

 

Le calendrier des formations est rejeté avec 11 votes contre, 1 abstention et 9 voix pour. 

 

5. Approbation du bilan CVEC 2023 

Madame Dorothée CALLENS, Vice-Présidente déléguée à la réussite de l’étudiant et à la vie 
étudiante donne le bilan financier 2023 de la CVEC et présente les actions et les appels à projets 
CVEC de l’année 2023. Elle précise également que si la totalité du budget n’est pas dépensée, la 
somme restante sera reportée pour le budget de l’année suivante. 

Le bilan CVEC est adopté à l’unanimité. 

 

6. Information sur le bilan FSDIE 2023 

Madame Dorothée CALLENS, Vice-Présidente déléguée à la réussite de l’étudiant et à la vie 
étudiante, fait lecture du budget, des aides et des projets 2023. 

Madame Dorothée CALLENS précise que :  

- Le budget FSDIE se décompose en deux parties : une partie FSDIE destinée à financer les 
projets des associations étudiantes et une partie FSDIE solidarité destinée à aider les 
étudiants en difficultés (aide financière, aide alimentaire, hébergement d’urgence…). 

- Le budget alloué en 2023 s’élevait à 151 200 €, le budget dépensé se monte à 124 866 €. Le 
montant des dépenses FSDIE projets progresse fortement, une petite marge subsiste. 
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7. Information sur le bilan de la réorientation 2023-2024 

Ce point est présenté par Monsieur Ludovic VAN OOST, Directeur du Pôle Formation et Vie 
Etudiante qui précise qu’il a été décidé d’ouvrir l’ensemble de nos formations à la réorientation 
pour l’année 2023-2024 (DEUST, Licences, BUT) sauf les LAS et la CPES. La procédure est 
dématérialisée. Il note aussi une forte hausse des demandes de réorientation et que 81% des 
demandes ont reçu un avis favorable. 

 

8. Information point Qualiopi 

Monsieur Éric BRICOUT, DGS adjoint, présente ce point et précise l’obligation de Certification 
Nationale basée sur le référentiel RNQ pour les organismes réalisant des actions concourant au 
développement des compétences et financées par des fonds publics ou mutualisées (OPCO) le 
1er janvier 2022. 
 
Cette certification vise 3 champs : 
- Actions de Formation Continue (auditée en 2021, 2022 et 2023) 
- VAE (auditée en 2021,2022) 
- Bilan de compétences (audité en 2021 puis sorti du périmètre) 

 
Pour l’Apprentissage : Certification Qualiopi obtenue par Formasup en 2021 et renouvelée en 
2022 et 2023. 
 
Monsieur Franck BARBIER précise que les cycles de qualifications sont de 3 ans. Il note aussi l’im-
portance des conseils de perfectionnement surtout dans le cadre de l’autoévaluation en vue de 
la ré-accréditation des mentions. 
Monsieur Dorian PETIT souhaite que soit mis en place à l’UPHF un management de qualité avec 
plus d’animation. 
Monsieur Éric BRICOUT précise qu’il y a déjà des réunions toutes les 6 semaines mais que l’on 
peut réfléchir à comment améliorer ce point. 
 
 

9. Enquête liqual+ 2023 

Ce point est présenté par Alice CAILLE, directrice adjointe des Bibliothèques Universitaires UPHF. 
LibQUAL+ est une enquête d’origine américaine, existant depuis 2000 et de portée 
internationale, évaluant la satisfaction des usagers en bibliothèque universitaire et de recherche. 

L’enquête s’est adressée à tous les utilisateurs d’une BU, sur place ou en ligne, étudiants, 
enseignants, enseignants-chercheurs, BIATSS, extérieurs, de mars à septembre 2023. 

Le but est de : 

- Poursuivre la démarche qualité et Services Publics+. 

- Se comparer avec d’autres bibliothèques de taille comparable dans le monde. 

- Créer des indicateurs de suivi à l’échelle nationale et européenne. 

Cette enquête a permis d’établir un plan d’actions afin d’améliorer la qualité du service rendu. 
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10.  Questions diverses 

En l'absence de question, Monsieur le Vice-Président formation clôture la séance à 16h30. 
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Etaient présents  

 

M. BARBIER, Vice-Président du Conseil de la Formation et de la Vie Etudiante de l’Université 

Polytechnique Hauts-de-France 

 

Membres présents avec voix délibérative : 

Collège 1 : Mme et MM MORIN, TRENTESAUX, ZOUDJI. 

Collège 2 : M. PETIT. 

Collège 3 : Mmes et M. CHARLES, VANPOUILLE, PODSADNY. 

Collège 4 : Mmes et MM. BOURGOIS, CARRUESCO, CISSE, CONDE, DOUMBIA, DUJAK, EL MONTACER, 
TCHOU D’ETTORE. 

 

Membres de droit sans voix délibératives : M. BRICOUT. 

Invités sans voix délibératives : Mmes et MM. CAILLE, CALLENS, DESTRUMELLE, MAES, VAN OOST. 

 

Pouvoirs :  

M. BLONDEL à Mme EL MONTACER 

M. COSTERMANS à M. PETIT 

Mme EL ABBOUDI à M. DOUMBIA 

M. FONTAINE à M. ZOUDJI 

Mme SCOYEZ à M. TRENTESAUX 

M. TRAN à M. DUJAK 

 Fait à Valenciennes, le 15 mai 2024. 

 Le Vice-Président du Conseil  

 de la Formation et de la Vie Etudiante, 

  

 Pr. Franck BARBIER  


